

# APPEL POUR REPRENDRE LES DÉFILÉS POPULAIRES TOUS LES 14 JUILLET

**P**eu de gens le savent aujourd'hui mais, depuis 1935, les forces progressistes syndicales, associatives et politiques de notre pays défilaient dans les rues, tous les 14 juillet en l'honneur de la Révolution française et pour défendre ses idéaux qui étaient régulièrement attaqués notamment par les Ligues d'extrême droite. Ces défilés ont été très importants pendant le Front populaire et évidemment interrompus par le gouvernement de Vichy pendant l'occupation nazie.



Le défilé populaire qui a eu lieu sous le Front populaire et après la Libération jusqu'en 1953.



Photo Mémoires d'Humanité.

Ils ont repris après la guerre, jusqu'en 1953 ; ce jour-là, 7 manifestants (6 Algériens et un Français) ont été tués par la police parisienne, place de la Nation. À la suite de ce massacre d'État, jamais reconnu, le gouvernement français a interdit ces manifestations du 14 juillet. Nous pensons qu'il est devenu urgent de reprendre ces défilés populaires pour défendre les valeurs républicaines, exprimées par cette devise « Liberté-Égalité-Fraternité » et qui sont aujourd'hui bafouées.

La liberté est de plus en plus limitée par des interdictions de manifester, un contrôle accru des citoyennes et citoyens, des violences policières très souvent impunies ou encore par des agressions de locaux militants et la répression patronale. L'égalité est de plus en plus mise à mal par l'augmentation des écarts entre riches et pauvres, mais aussi par les discriminations envers les populations issues de l'immigration coloniale ou encore la poursuite des inégalités entre hommes et femmes. La fraternité enfin, est violemment remise en cause par des débordements de haine raciale contre les personnes migrantes, en particulier les demandeurs d'asile qui fuient les guerres, la faim ou des régimes dictatoriaux au péril de leur vie, mais aussi contre ceux et celles qui veulent les aider, pour citer quelques exemples.

C'est pour toutes ces raisons que nous appelons toutes les citoyennes et citoyens, toutes les organisations démocratiques de notre pays à reprendre les défilés populaires du 14 juillet, afin de faire vivre la devise « Liberté-Égalité-Fraternité » non seulement sur les frontons des mairies ou des écoles, mais surtout dans notre quotidien et dans nos actes. Le 14 juillet n'appartient ni aux militaires ni aux nationalistes xénophobes, il est notre bien à toutes et tous.

**À L'APPEL DU COMITÉ 14 JUILLET 1953,  
PARTOUT EN FRANCE, RÉAPPROPRIONS-NOUS LE 14 JUILLET !**

À Paris, rendez-vous pour le premier rassemblement le **14 juillet 2023 à 11 H Place de la Bastille**, où nos organisations annonceront leur volonté de travailler ensemble à un grand 14 juillet 2024, populaire, revendicatif, anticolonial, féministe et anti impérialiste, pour la paix et l'émancipation sociale.

## **Premières organisations signataires :**

*Agir Contre le Colonialisme Aujourd'hui - ACDA (Association pour le Changement et la Démocratie en Algérie) - Algeria Democracy - Association culturelle Les Oranges - Association des Ami.e.s de Maurice Rajsfus - Association Histoire coloniale et postcoloniale - Association Josette et Maurice Audin - Association Nationale des Pieds-Noirs Progressistes et Amis (l'ANPNPA) - Association de Promotion des Cultures du Voyage (APCV) - ATTAC France - CEDETIM-IPAM - Collectif 17 Octobre 1961, Vérité et Justice - Le Comité pour le Respect des Libertés et des Droits de l'Homme en Tunisie (CRLDHT) - Confédération général du travail - Editions Syllepse - Ensemble ! (Mouvement pour une Alternative de Gauche-Écologiste et Solidaire) - Fédération Nationale de la Libre Pensée - La Fédération des Tunisiens pour une Citoyenneté des Deux Rives (FTCR) - Institut Tribune Socialiste (Histoire et actualité des idées du PSU) - L'Humanité - Les Amis de Max Marchand, de Mouloud Feraoun et de leurs Compagnons - Les Amis du Monde diplomatique - Ligue des Droits de l'Homme, fédération de Paris - Mouvement contre le Racisme et pour l'Amitié entre les Peuples - Le Mouvement de la Paix - Parti Communiste Français, fédération de Paris - Parti de Gauche - Pour une Écologie Populaire et Sociale (PEPS) - QG décolonial - Réseau féministe « Ruptures » - Révolution Écologique pour le Vivant - Union syndicale Solidaires, Paris.*